
 

 

Miércoles 03 de Enero 2024 

PRESIDENTE NACIONAL 
 
Entrega En Concreto el Premio Lideres de la Industria 

(2024-01-03, Redacción, Tinsa México CDMX (Sitio), )  

Grupo En Concreto celebró su aniversario y reconoció a destacados líderes del sector vivienda 
e inmobiliario. Entre los premiados se encontraba Mariel Zúñiga, quien ha trabajado en el sector 
durante más de 30 años. Zúñiga fue reconocida por su liderazgo y por promover la importancia 
de las mujeres en la construcción e inmobiliaria. Varios oradores, entre ellos Luis García de 
HSBC, Gerardo Mendizábal de hipoTK, y Laura Zazueta de AMPI, expresaron su agradecimiento 
y reconocimiento a Zúñiga. Francisco Solares, presidente de CMIC Nacional, agradeció el premio 
en nombre de todo el CMIC. Reynaldo Lecona, representante del Infonavit, transmitió el 
agradecimiento de Carlos Martínez Velázquez, director del Infonavit. 
Tinsa México CDMX (Sitio),  

 
CONSTRUCCIÓN 

 
Concreto hidráulico, el blindaje contra el huachicol 
(2024-01-03, Luis Herrera, Reporte Índigo (sitio), )  

El Gobierno de México y Petróleos Mexicanos (Pemex) han implementado técnicas para combatir 
el robo de hidrocarburos, incluyendo el encofrado con concreto hidráulico de los ductos más 
afectados por los ataques criminales. Hasta marzo de 2023, se han protegido más de 100 
kilómetros de ductos con este revestimiento. Sin embargo, la información sobre la efectividad de 
esta medida y si los grupos criminales han logrado superarla ha sido clasificada como reservada 
por seguridad nacional. La inversión total proyectada para estas medidas de protección es 
desconocida. 
 
Gasto en construcción de Estados Unidos se mantiene sólido 

(2024-01-03, Reuters, El Economista, . 26)  

El gasto en construcción de Estados Unidos aumentó un 0.4% en noviembre, menos de lo 
previsto, debido a una disminución de los desembolsos en proyectos públicos. Sin embargo, los 
datos de octubre se revisaron al alza, lo que sugiere una fortaleza subyacente en el sector. La 
actividad constructora se ve apuntalada por el nuevo segmento de viviendas unifamiliares, debido 
a la escasez de viviendas de segunda mano en el mercado. La inversión en construcción 
residencial aumentó un 1.1%, y se espera que la vivienda haya contribuido al Producto Interno 
Bruto en el cuarto trimestre. La construcción de viviendas unifamiliares podría aumentar este año, 
ya que la tasa de la popular hipoteca fija a 30 años ha caído por debajo del 7%. La política del 
presidente Joe Biden de devolver la fabricación de semiconductores a Estados Unidos también 
impulsa la construcción de fábricas. 
 
Las tendencias que rigen 5 ramas inmobiliarias 

(2024-01-03, Redacción, Diana Zavala, Obras por Expansión MX (sitio), )  

El covid-19 ha obligado a flexibilizar los espacios, desde hospitales que ampliaron sus módulos 
de enfermedades respiratorias hasta viviendas convertidas en oficinas para el teletrabajo. El 
nearshoring ha aumentado la demanda de espacios, principalmente en el norte y centro del país. 
Las desarrolladoras han optado por construir más espacios especulativos para satisfacer esta 
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demanda. La infraestructura de vivienda debe estar lista para cambios sin previo aviso. Las 
herramientas digitales, como la CRM y la Inteligencia Artificial, son clave para facilitar procesos 
complejos como la renta y compra de vivienda. En una encuesta de La Haus, el 54.55% de las 
personas que buscaban adquirir una vivienda en 2022 lo hacían por inversión. 
 
En entrevista, Edmond Grieger, vicepresidente de la Comisión de Energía de la ICC 
México, habló sobre la situación de infraestructura de energía eléctrica. (Repetida) 

(2024-01-02, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, José Yuste, 103.3 Radio Fórmula, )  

En entrevista Edmond Grieger vicepresidente de la Comisión de Energía de la International 
Chamber of Commerce México habló sobre el análisis en torno a la situación de infraestructura 
de líneas de transmisión redes de distribución y en centrales de generación de energía eléctrica 
Edmond Grieger dijo que la International Chamber of Commerce hizo un análisis para determinar 
cuál es la situación actual en tema de infraestructura de líneas de transmisión redes de 
distribución y en centrales de generación de energía eléctrica para aprovechar todas las 
oportunidades que tiene México para atraer la inversión de empresas extranjeras y aprovechar 
la tendencia del nearshoring pero los números no son alentadores. El vicepresidente de la 
Comisión de Energía de la International Chamber of Commerce México, comentó que se tiene 
un rezago histórico en inversión para seguir creciendo la infraestructura en líneas de trasmisión 
y en generación Edmond Grieger comentó que en la Constitución en el 2013-2014 el monopolio 
de las líneas de transmisión y distribución de mantuvo en la CFE. 
 
Autoridades de Guerrero, presentaron el Plan de Integral de Infraestructura. 
(2024-01-02, Ulises de la Torre, Canal 4 Foro TV, )  

El plan busca una reconstrucción integral que incluye la construcción de viviendas, la 
rehabilitación de espacios públicos y la implementación de medidas para prevenir futuros 
desastres naturales. Además, se promoverá la participación ciudadana y se buscará el apoyo de 
organismos internacionales para llevar a cabo las acciones propuestas. 

 
RELEVANTES NACIONALES 

 
A 3 días, nadie sabe de 31 secuestrados 

(2024-01-03, Jorge Ricardo, Benito López, Óscar Uscanga, Reforma, . 1)  

Tres días después del secuestro de 31 migrantes en Reynosa, México, tanto el Gobierno federal 
como el de Tamaulipas aseguran no tener información sobre el paradero de las víctimas o sus 
nacionalidades. Sin embargo, el presidente de Colombia, Gustavo Petro, informó que cuatro de 
los secuestrados son colombianos y que la embajada colombiana en México está coordinando 
con las autoridades mexicanas el rescate de los ciudadanos. No se ha proporcionado información 
sobre el grupo criminal responsable del secuestro ni sobre los cinco viajeros que no fueron 
secuestrados. 
 
Amenazan a suministro nuevas disrupciones 

(2024-01-03, Paul Berger, Reforma, . 4)  

Las cadenas de suministro globales están experimentando trastornos debido a problemas en los 
corredores comerciales clave, como el Canal de Panamá y el Canal de Suez, así como a 
tensiones geopolíticas. Esto obliga a las empresas a rediseñar sus mapas comerciales y a 
enfrentar desafíos logísticos. A pesar de los éxitos en la gestión de inventarios durante la 
pandemia, las empresas podrían tener que volver a adoptar una estrategia "justo a tiempo" debido 
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a las altas tasas de interés y los riesgos de suministro. La capacidad de transporte por carretera 
se espera que se recupere este año, pero los flujos de carga seguirán dependiendo de un 
escenario internacional frágil. 
 
Darán a obras clave de AMLO 163 mil 789 mdp en subsidios 

(2024-01-03, Redacción, El Universal, . 1,16)  

Proyectos operados por las Fuerzas Armadas en México recibirán subsidios equivalentes al doble 
del monto destinado por la Comisión Federal de Electricidad (CFE) para subsidiar tarifas 
eléctricas residenciales. Estos proyectos, como el Tren Maya y el Corredor Interoceánico, son 
considerados de dudosa rentabilidad y requieren recursos públicos para su operación. Expertos 
señalan que estos subsidios podrían haberse invertido en áreas como salud, educación y 
seguridad. 
 
Bajo Reserva 

(2024-01-03, Bajo Reserva, El Universal, . 2)  

La Guardia Nacional, bajo el mando de David Córdova Campos, ha regresado a la Secretaría de 
Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) después de que la Suprema Corte considerara 
inconstitucional su traslado a la Sedena. Sin embargo, se ha señalado que esta orden solo será 
simulada, ya que no hay instrucciones nuevas en cuanto a su operación. Por otro lado, el 
Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, ahora bajo el mando de la Marina, ha 
contratado seguros de vida para sus funcionarios, a pesar de que esto está prohibido por la ley 
de austeridad de AMLO. Las autoridades del aeropuerto argumentan que el contrato colectivo 
negociado por el Sindicato de la Industria Aeroportuaria lo permite. Además, el portal del 
consumidor de Profeco, que muestra el precio de las gasolinas, se ha caído después de que 
circulara información sobre alzas desmesuradas del precio de los combustibles en diversas 
gasolineras. Por último, el excanciller Marcelo Ebrard ha reaparecido en redes sociales, pero no 
ha mencionado a la precandidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum, ni se ha 
presentado en sus actos públicos. 
 
Acapaculco, devastado por Otis a reconstruir 

(2024-01-03, Rolando Aguilar, Excélsior, . 22,23,101)  

El huracán Otis, de categoría 5, impactó la costa de Acapulco y Coyuca de Benitez, dejando 
graves daños en la región. Los cálculos de los daños se sitúan en 16 mil millones de dólares, y 
se necesitarán varios años para la reconstrucción. Hasta diciembre pasado, se habían perdido 
aproximadamente 100 mil empleos. El turismo de fin de semana es el principal sostén de 
Acapulco, y el aeropuerto, aunque con daños menores, ya está funcionando con entre 4 y 5 
vuelos diarios. Los dos hospitales más importantes de Acapulco sufrieron grandes daños y 
estaban trabajando al 10% de su capacidad. Hasta diciembre pasado, se habían confirmado 52 
decesos y 32 desaparecidos. Las autoridades han realizado búsquedas en el mar, pero las 
familias de más de 50 marineros desaparecidos aún no han recibido respuestas. 
 
EU reabre cuatro pasos fronterizos 

(2024-01-03, Manuel Ocaño, Excélsior, . 1,7)  

El gobierno de Estados Unidos reabrirá cuatro cruces fronterizos con México que habían sido 
cerrados debido a la llegada masiva de migrantes. Esta medida fue celebrada por el gobierno 
mexicano, ya que beneficiará a las economías de ambos países. La Oficina de Aduanas y 
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Protección Fronteriza argumentó que asignó agentes a estas garitas para apoyar a la Patrulla 
Fronteriza, que se vio rebasada por el aumento en la llegada de migrantes. 
 
La devastación de Otis 

(2024-01-03, Rolando Aguilar, Excélsior, . 22,23)  

El huracán Otis, de categoría 5, impactó la Costa Grande guerrerense, devastando Acapulco y 
Coyuca de Benitez. Los daños se estiman en 16 mil millones de dólares, con una inversión de 70 
mil millones de pesos para la reconstrucción. Se perdieron aproximadamente 100 mil empleos, 
incluyendo los del comercio informal. A pesar de la destrucción, el turismo de fin de semana se 
ha convertido en el principal sostén de Acapulco. El aeropuerto sufrió daños menores, pero ya 
está funcionando con entre 4 y 5 vuelos diarios. Las autoridades estatales y federales buscan 
rescatar la temporada turística de diciembre. Aunque el huracán dejó 52 muertes y 32 
desaparecidos, se han encontrado más de 390 embarcaciones y recuperado 86 con la ayuda de 
la Marina. 
 
Liberaron jueces a "culpables confesos" del caso Ayotzinapa 

(2024-01-03, Alonso Urrutia, La Jornada, . 1,3)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, afirmó que tiene pruebas de que 
magistrados del Poder Judicial liberaron a presuntos responsables de la desaparición de los 43 
estudiantes de Ayotzinapa. Acusó a los jueces de imponer plazos imposibles de cumplir al 
Ministerio Público que los acusaba. López Obrador reiteró la necesidad de una reforma al Poder 
Judicial y anunció que enviará una iniciativa al Congreso, aunque admitió que no le dará tiempo 
a su gobierno para llevar a cabo el cambio. 
 
Secuestran de 10 a 15 migrantes a diario en Tamaulipas: diócesis 

(2024-01-03, Jesús García, Milenio Diario, . 1,4)  

En Tamaulipas, México, se están secuestrando de 10 a 15 migrantes al día, especialmente en 
los municipios fronterizos de Reynosa y Matamoros. Las autoridades están llevando a cabo 
investigaciones sobre estos crímenes que ocurren en las carreteras de la región. Los migrantes 
denuncian la complicidad de las líneas de autobuses, quienes supuestamente entregan a los 
pasajeros a los grupos criminales. 
 
Dan a militares el mantenimiento carretero 

(2024-01-03, Noemí Gutiérrez, El Heraldo de México, . 1,4)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, instruyó a los ingenieros militares a que, 
una vez finalizada la construcción del Tren Maya, se encarguen del mantenimiento de las 
carreteras federales que han sufrido daños en los últimos años. Esta medida se suma a otras 
tareas asignadas a la Secretaría de la Defensa Nacional durante su gobierno. López Obrador 
aseguró que las obras de mantenimiento de las carreteras se completarán antes de que termine 
su mandato. 
 
Salud recupera 30 mil pesos por la venta de desechos 

(2024-01-03, Nurit Martínez, El Sol de México, . 1,4)  

La Secretaría de Salud de México obtuvo 30,500 pesos por la venta de 40 toneladas de leña, 
fierro viejo y vidrio que resultaron de la transformación de su sede en un museo. El monto 
obtenido es mucho menor a los 870 millones de pesos que costaría el museo. La venta fue 
realizada a través de una adjudicación directa a la empresa Reciclables América S.A. de C.V. 
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Realiza México primera emisión del año de bonos deuda 

(2024-01-03, Héctor Usla, El Financiero, . 1,7)  

México realizó la primera emisión de bonos de deuda del año, logrando la colocación más grande 
en la historia del país con 7 mil 500 millones de dólares. La emisión incluyó bonos a cinco, 12 y 
30 años, con tasas de rendimiento favorables. Con esta transacción, México aseguró el 100% de 
los vencimientos de deuda externa de este año. 
 
México coloca tres bonos por 7,500 mdd en mercados internacionales 

(2024-01-03, Édgar Juárez, El Economista, . 1,6)  

México ha colocado bonos por un total de 7,500 millones de dólares en los mercados 
internacionales, lo que representa la mayor emisión del sexenio. Las tasas de rendimiento que 
se pagarán oscilan entre el 5% y el 6.45%. Esta colocación permitirá al país reducir el costo del 
financiamiento y asegurar el pago de los vencimientos de deuda externa de este año. 
 
Se dispara migración a México, cae refugio 

(2024-01-03, Jorge X. López, 24 Horas, . 1,3)  

En los últimos 10 años, han acudido a la Comisión Nacional de Ayuda a Refugiados (Comar) en 
México alrededor de 560,000 extranjeros para solicitar refugio, sin embargo, solo el 22.5% de 
ellos ha sido admitido. Durante el año pasado, las solicitudes de refugio disminuyeron y se 
aceptaron menos personas en comparación con el año anterior. Los países de los que se 
aceptaron más solicitudes fueron Honduras, Haití y Cuba. 
 
Concreto hidráulico contra el huachicol 
(2024-01-03, Luis Herrera, Reporte Indigo Cinco Días, . 1,12,13)  

Pemex ha invertido alrededor de mil 600 millones de pesos en la colocación de un escudo de 
concreto hidráulico en sus ductos para combatir el robo de hidrocarburos, pero se desconoce si 
ha sido efectivo en frenar las tomas clandestinas. Hasta marzo de 2023, se han protegido más 
de 100 kilómetros de ductos con este encofrado. La información sobre la efectividad y los detalles 
específicos de los ductos protegidos se ha clasificado como reservada por seguridad nacional. 
 
AICM reta ley de austeridad y contrata seguro de vida por 62 mdp 

(2024-01-03, Redacción, Uno más Uno, . 1,8)  

El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), a cargo de la Secretaría de Marina 
(Semar), ha desafiado la Ley de Austeridad Republicana al contratar un seguro de vida para sus 
trabajadores civiles por 6.2 millones de pesos. A pesar de que la ley prohíbe la contratación de 
seguros de vida para funcionarios del gobierno federal, el AICM ha contratado a la empresa 
Mapfre México para cubrir los casos de fallecimiento, invalidez o incapacidad total y permanente 
de su personal. El contrato, que se extiende desde el 1 de enero de 2024 hasta las 24 horas del 
31 de diciembre del mismo año, establece una suma asegurada de 50 meses de sueldo para 
cada funcionario asegurado. 
 
Fuera Máscaras // La mujer que traicionó a AMLO  
(2024-01-03, Callo de Hacha, El Independiente, . 4)  

Montserrat Caballero, una mujer indígena, se convirtió en la alcaldesa de Tijuana, la segunda 
ciudad más poblada de México. Sin embargo, la gobernadora Marina del Pilar, también mujer y 
de Morena, está tratando de sabotear su reelección y apoyar al candidato del Partido Verde, el 
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boxeador Erik "El Terrible" Morales. Esta acción contradice los esfuerzos del presidente López 
Obrador por empoderar a las mujeres indígenas. Además, la gobernadora estaría traicionando a 
los más de 13 millones de indígenas mexicanos que aspiran a representar a su pueblo en la 
política. 
 
Se Comenta Sólo Con... // Incrementos 

(2024-01-03, Juan Carlos Ramos, MEX Diario Imagen, . 5)  

La administración del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, bajo la gestión de la 
Secretaría de Marina, ha anunciado un aumento del 77% en las tarifas por los servicios 
aeroportuarios que presta a las aerolíneas a partir de 2024. Las aerolíneas han calificado este 
aumento como desmedido y advierten que impactará negativamente el costo de los pasajes 
aéreos. A pesar de los argumentos presidenciales, este aumento se suma a otros incrementos 
en peajes y servicios portuarios, así como al aumento del precio de la gasolina Premium, que 
ahora ronda los 26 pesos por litro. Estos aumentos, combinados con la inflación, están teniendo 
un impacto negativo en la economía doméstica. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Pide Coparmex propuestas de gran calado en sector energético 

(2024-01-03, Alejandro Alegría, La Jornada, . 20)  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha solicitado propuestas de 
gran calado para fortalecer el sector energético en medio de un año de incertidumbre electoral. 
La organización empresarial ha pedido a los candidatos que incluyan propuestas que permitan la 
participación de privados y promuevan las energías limpias. Además, Coparmex ha instado a los 
candidatos a presentar propuestas sólidas en materia fiscal para garantizar la sostenibilidad de 
las finanzas públicas y evitar afectar la inversión y el empleo. La organización presentará sus 
propuestas económicas a todos los candidatos presidenciales para su consideración. 
 
Buscan incrementar espacios certificados con NOM-025 

(2024-01-03, Diario de Querétaro, Karen Munguía, El Diario de Querétaro QRO (sitio), )  

El Instituto Queretano de las Mujeres (IQM) tiene como objetivo capacitar a 50 empresas y 15 
universidades del estado en la NOM 025 sobre igualdad laboral y no discriminación, como parte 
de la "Ruta Naranja". Marisol Kuri Lorenzo, directora del IQM, anunció que varias empresas se 
acercaron al instituto el año pasado para agendar su capacitación a partir de enero. La vinculación 
con empresas y universidades se realiza a través de las representaciones de cámaras 
empresariales, asociaciones y colegios, como Coparmex, Canaco, la Asociación de ingenieros, 
Canacintra, Colegio de contadores, barra de abogados y Canirac. El tiempo para lograr la 
certificación depende del tamaño de la empresa y del cumplimiento de 14 pasos, como contar 
con un lactario y capacitar a todo el personal. 
 
Coparmex alerta de una creciente incertidumbre en 2024 

(2024-01-03, Alejandro Páez Morales, La Crónica de Hoy, . 15)  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha advertido sobre una 
creciente incertidumbre para 2024, debido a los procesos electorales que se llevarán a cabo, el 
elevado déficit fiscal y el crecimiento de la deuda. La Coparmex también destacó la alta tasa de 
informalidad laboral, que afecta a más de la mitad de la población económicamente activa. Para 
2024, se espera un menor crecimiento económico, debido a la desaceleración en Estados Unidos 

https://www.efinf.com/clipviewer/1b34adb7e0a76f68f1cf8fc17ca39375?file
https://www.efinf.com/clipviewer/397a7778f7a621c06e9b49f98c45ecae?file
https://www.efinf.com/clipviewer/66c2e5c957bc274ad9ba1ffa8a74c381?file
https://www.efinf.com/clipviewer/2de4d022ec42eeb75080f430e77dcf59?file


 

 

y la reducción de los apoyos otorgados durante la pandemia. Sin embargo, se prevé que México 
sea resiliente, gracias a su economía interna dinámica y su capacidad para aprovechar el 
fenómeno del nearshoring. La Coparmex enfatizó la importancia de garantizar el estado de 
derecho y combatir la inseguridad para atraer inversiones. 
 
2024 viene con mayor incertidumbre para el sector empresarial: Coparmex 

(2024-01-02, Lilia González, El Economista (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) advirtió sobre los desafíos 
económicos que enfrentará México en 2024, incluyendo un elevado déficit fiscal y un crecimiento 
de la deuda. A pesar de las altas tasas de interés y el agotamiento de los ahorros debido a los 
apoyos pandémicos, se espera que el país crezca entre un 2% y un 2.5% del PIB. La Coparmex 
también destacó la necesidad de propuestas para fortalecer el sector energético y permitir la 
participación del sector privado en las elecciones de 2024. Además, se enfatizó la importancia de 
atraer nuevas empresas en el contexto de la relocalización de cadenas productivas. 

Dinero, Negocios y Finanzas (Sitio), Diario 21 GRO (sitio),  
 
Expulsión del RESICO genera problemas a mipymes: Coparmex 

(2024-01-02, Agustin Gordillo, El Contribuyente (Sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha alertado sobre la salida 
masiva de contribuyentes del Régimen Simplificado de Confianza (RESICO), lo que está 
generando problemas para aquellos que no presentaron declaraciones. El RESICO, que entró en 
vigor en enero de 2022, permite a las micro y pequeñas empresas pagar entre el 1 y 2.5 por 
ciento de impuestos, según sus ingresos. Sin embargo, el Servicio de Administración Tributaria 
(SAT) ha expulsado a numerosas mipymes del régimen, exigiendo el cumplimiento de sus 
obligaciones fiscales desde enero de 2022. La Coparmex ha pedido al SAT que flexibilice los 
procesos de exigencia de obligaciones y permita a las empresas mantenerse en la formalidad. 
Esta situación podría llevar a muchas empresas a la bancarrota, según la Coparmex. 
 
Escasea la mano de obra en México, las empresas recurren a incentivos para atraer al 
personal, dijo José Medina Mora, presidente de COPARMEX. 
(2024-01-02, Guillermo Xibille, 88.9 Noticias, )  

Escasea la mano de obra en México las empresas recurren a incentivos para atraer al personal 
dijo José Medina Mora presidente de COPARMEX. 
 
Expulsión del RESICO genera problemas a mipymes: Coparmex 

(2024-01-02, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha informado que la salida de 
numerosos contribuyentes del Régimen Simplificado de Confianza (RESICO) está generando 
graves problemas para aquellos que no presentaron alguna declaración. La Coparmex ha 
solicitado a la autoridad fiscal flexibilizar los procesos de exigencia de obligaciones, considerando 
la temporalidad de salida del RESICO, y la oportunidad para que las empresas puedan 
mantenerse en la formalidad y continuar su crecimiento en sus actividades. La organización 
patronal señala que la autoridad tributaria debe ser sensible, ya que esta situación está afectando 
a las micro, pequeñas y medianas empresas. 
 
En qué se gastan los jóvenes los apoyos de las becas sociales. No hay estudio sobre 
este hecho. (Parte 2) 
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(2024-01-03, José Antonio Morales, Guillermo Jiville, 88.9 Noticias, )  

En qué se gastan los jóvenes los apoyos de las becas sociales No hay estudio sobre este hecho 
(Parte 2) En el caso de las becas y apoyos a los jóvenes como "Construyendo el Futuro" su meta 
es evitar la deserción escolar No hay un dato oficial que diga en qué se están gastando los 
jóvenes este dinero De acuerdo a la Coparmex hay restaurantes vacíos porque no hay meseros 
y porque los apoyos causan que los jóvenes ya no quieran trabajar José Medina Mora Coparmex 
aseguró que se está buscando cubrir vacantes con migrantes Guillermo Jivillé aseguró que con 
la beca los jóvenes compran bebidas alcohólicas 

88.9 Noticias,  

 
COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
Jaque Mate // El gasolinazo 

(2024-01-03, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

El presidente López Obrador ha negado la existencia de un "gasolinazo" en México, alegando 
que los precios de la gasolina se mantendrán estables. Sin embargo, los precios internacionales 
de la gasolina han fluctuado y el subsidio a la gasolina le ha costado al erario 397,300 millones 
de pesos en 2022, según la Secretaría de Hacienda. A pesar de esto, los precios de la gasolina 
en México han sido consistentemente más altos que en Estados Unidos. Por otro lado, la pensión 
para adultos mayores ha aumentado un 25% este enero, alcanzando los 6 mil pesos bimestrales. 
 
Bitácora del Director // La ideologización de la ciencia 

(2024-01-03, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

La científica Anna Krylov ha expresado su preocupación por la ideologización de la investigación 
científica, que ha llevado a la censura y la política de cancelación. En su trabajo académico, 
Krylov argumenta que la ideología de la Justicia Social Crítica (JSC) se opone a la Ilustración 
liberal y afecta la investigación científica. La JSC reemplaza la verdad provisional con "narrativas 
múltiples" y formas alternativas de conocimiento, mientras que la censura se ha vuelto común en 
las publicaciones científicas. Krylov advierte sobre los efectos negativos de esta ideología en la 
capacidad de la humanidad para resolver problemas desafiantes. 
 
La Esfera maravillosa 

(2024-01-03, Martín Espinosa, Excélsior, . 8)  

La Esfera es un estadio esférico de música y entretenimiento en Paradise, Nevada, que ha sido 
construido con tecnología de última generación y un costo de dos mil 300 millones de dólares. 
Su estructura mide 157 metros de ancho por 112 metros de altura y cuenta con más de un billón 
de paneles LED, convirtiéndola en la pantalla más grande y de mejor calidad en el mundo. La 
Esfera, que abrió en 2023, ha sido diseñada para transformar la experiencia de los espectáculos, 
con una resolución de pantalla de 16K y una infraestructura acústica única. Además, cuenta con 
una inteligencia artificial llamada Aura, una mujer robot que interactúa con los visitantes. 
 
Corporativo // Nearshoring y Logística 

(2024-01-03, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 17)  

El presidente municipal de Mazatlán, Édgar González Zatarain, ha abandonado su 
responsabilidad para vacacionar en Hawái, Estados Unidos, en plena temporada turística y sin 
resolver los problemas de servicios públicos de la ciudad. A pesar de las deficiencias en la 
recolección de basura, alumbrado público y derrames de aguas negras, entre otros, el alcalde 
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disfruta de playas limpias en Honolulu. Por otro lado, los gigantes de la tecnología de China, 
Huawei y Xiaomi, están incursionando en el sector de vehículos eléctricos, llevando redes y 
aplicaciones al sector automotriz. 
 
Coordenadas // Cinco tendencias para el 2024. 
(2024-01-03, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

El comportamiento económico en 2024 estará influenciado por factores económicos y políticos 
inciertos, incluyendo la política monetaria en México y Estados Unidos, los procesos electorales 
en ambos países, el nearshoring en México, el ambiente geopolítico global y los avances 
tecnológicos. La política monetaria se espera que disminuya, pero no hay certeza de cuándo o 
cuánto. Los procesos electorales en México y Estados Unidos pueden traer incertidumbre, 
especialmente en la composición del Congreso. El nearshoring en México puede impulsar la 
inversión y el crecimiento económico. Los conflictos geopolíticos, como la invasión rusa a Ucrania 
y el ataque de Hamás a Israel, pueden tener consecuencias imprevisibles. Los avances 
tecnológicos, como la inteligencia artificial y las energías renovables, pueden cambiar la forma 
en que nos relacionamos y trabajamos, pero su alcance y rapidez de adopción son inciertos. 
 

TREN MAYA 
 
Gracias al Tren Maya, México encontró "el mayor tesoro arqueológico" de las últimas 
décadas: Diego Prieto 

(2024-01-02, Redacción, El Universal (sitio), )  

El Gobierno mexicano ha descubierto un importante tesoro arqueológico durante la construcción 
del Tren Maya en el sureste del país. Entre los hallazgos se encuentran más de 1,4 millones de 
fragmentos de cerámica, más de 50 mil bienes muebles e inmuebles, y estructuras y palacios. El 
director del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), Diego Prieto Hernández, destacó 
la importancia de recuperar la información integral para reconstruir las estructuras sociales y del 
pensamiento de los mayas. Además, se ha redescubierto Ichkabal, una ciudad maya que se 
abrirá al público en agosto. Los tesoros encontrados se exhibirán en varios museos de la región. 

Forbes MX (sitio), Aristegui Noticias (sitio),  
 
Ejército reparará carreteras dañadas por la construcción del Tren Maya  
(2024-01-03, Redacción, El Financiero, . 27)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha solicitado a ingenieros del Ejército que reparen 
las carreteras federales dañadas por la construcción del Tren Maya. Aunque no se dio una fecha 
específica para la finalización del proyecto, se espera que esté listo antes de que termine el actual 
mandato presidencial. Además, se informó que el Tren Maya tiene un avance del 36% y se espera 
que esté terminado en 2024. 

El Heraldo de México, 24 Horas,  
 
Tren Maya impulsa sector inmobiliario 

(2024-01-03, Redacción, Milenio Diario, . 17)  

El sector inmobiliario en el sureste de México está experimentando un crecimiento significativo, 
impulsado por proyectos como el Tren Maya, según la desarrolladora DIAM. Esta región se ha 
convertido en una zona próspera para la inversión en bienes raíces, con un aumento del 14% en 
la demanda de vivienda en 2020. El Tren Maya, una megaobra del gobierno federal, ha 
contribuido a este crecimiento, con una inversión de 1.5 billones de pesos en infraestructura. La 

https://www.efinf.com/clipviewer/0cb4c017d4aebbe679a76f97ce1debe6?file
https://www.efinf.com/clipviewer/4061b974de8cc369254384db0028835a?file
https://www.efinf.com/clipviewer/4061b974de8cc369254384db0028835a?file
https://www.efinf.com/clipviewer/d988322eabdc493178c31c72bc489c66?file
https://www.efinf.com/clipviewer/797299cee4e8983ea457d8d30da5594c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/2a4d75aae09a8edc92c1c3ea9c2581dc?file
https://www.efinf.com/clipviewer/4121c1f29246ed3f60c27c7f364e6bbc?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a5af0b80fab01e4404d1ae1de7658a1f?file
https://www.efinf.com/clipviewer/645fbd570cb2bb54e15f6637036d99cb?file


 

 

desarrolladora DIAM ha lanzado proyectos de vivienda en la región, con una inversión de 2,000 
millones de pesos para este año y la creación de 1,500 empleos directos. 

Milenio (sitio),  
 
AMLO inaugura el tramo Cancún-Palenque del Tren Maya en este Fin de Año 2023 

(2024-01-02, Redacción, RCC Noticias (sitio), )  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, inauguró el segundo tramo del Tren 
Maya, que se extiende desde Campeche hasta Palenque, Chiapas. El recorrido de más de 800 
kilómetros incluye 22 estaciones y tiene una duración de 13 horas. A lo largo del trayecto, la 
Guardia Nacional se encargó de la vigilancia del tren. A pesar de las protestas de algunas 
comunidades por incumplimientos de Fonatur, el proyecto ha sido celebrado como un referente 
de justicia social para el sureste de México. 
 
El gobernador de Yucatán, Mauricio Vila, aseguró que han trabajado en colaboración de 
la Semar y la Sedena para las labores de seguridad del Tren Maya. 
(2024-01-03, Andrés Manuel López Obrador, Canal 14, )  

El gobernador de Yucatán Mauricio Vila aseguró que han trabajado en colaboración de la Semar 
y la Sedena para las labores de seguridad del Tren Maya Agradeció al titular de la Sedena y al 
jefe de estado mayor de la Semar por su trabajo, así como a la SSPC. 
 

AIFA 
 
Se requieren 2 mil mdp para puentes de Periférico 

(2024-01-03, Emilio Fernández, El Universal, . 20)  

La rehabilitación de los puentes del Periférico Oriente, dañados por los sismos de 2017 y 2021, 
requerirá una inversión de aproximadamente 2 mil millones de pesos, según la Junta de Caminos 
del Estado de México. El puente 2, que conecta las alcaldías de la Ciudad de México con los 
municipios del Estado de México, ha estado cerrado desde septiembre de 2021, mientras que el 
otro puente ha sufrido daños estructurales debido a la carga vehicular. El alcalde de 
Nezahualcóyotl, Adolfo Cerqueda, advirtió que el puente puede colapsar en cualquier momento 
y ha pedido una intervención urgente. La vialidad es responsabilidad del gobierno estatal, pero el 
gobierno municipal ha intervenido debido a las quejas de los ciudadanos. Se espera que la 
rehabilitación de cada estructura tome 20 meses y costará alrededor de 1,800 millones de pesos. 
El Periférico Oriente es una de las vías utilizadas para llegar al Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA), por lo que los conductores están presionando para que la obra se realice lo más 
rápido posible. 
 
Desbalance 

(2024-01-03, Desbalance, El Universal, . 17)  

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) enfrenta dificultades para crecer, con un 
aumento de solo 35 mil pasajeros de enero a noviembre de 2022. A pesar de los problemas en 
el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), los pasajeros prefieren no viajar tan 
lejos para volar. La administración militar del AIFA espera que el Tren Suburbano, que conectará 
Buenavista con el AIFA, inicie operaciones a finales de 2023. Por otro lado, el programa de 
pensión para adultos mayores, un programa estrella del gobierno, enfrenta problemas, con casos 
de falsas promesas y rechazos en el registro. El programa recibió 339 mil 341 millones de pesos 
del presupuesto para 2023 y se espera que aumente a casi 450 mil millones este año. Nissan 
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Mexicana, por su parte, ha fabricado su motor número 16 millones en una de sus plantas en 
Aguascalientes, impulsando modelos como el Versa, Kicks y Sentra. 

El Universal (sitio),  
 
La nueva Mexicana de Aviación ofrece vuelos hasta 20% más baratos 

(2024-01-03, César Arellano García, La Jornada, . 9)  

La nueva aerolínea Mexicana de Aviación ofrece vuelos hasta un 20% más baratos que otras 
compañías nacionales. Por ejemplo, un vuelo desde el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 
(AIFA) a Acapulco cuesta 769 pesos. Sin embargo, algunos trayectos ya están reservados para 
enero. La aerolínea, que comenzó a operar el 26 de diciembre, cuenta con cinco aviones, tres 
Boeing 737-800 propiedad de la Fuerza Aérea Mexicana y dos Embraer rentados. Ofrece 
servicios aéreos con altos estándares de seguridad, eficiencia y confort. 
 
Mexicana cumple 9.8% de los vuelos de su plan original 
(2024-01-03, Aldo Munguía, El Financiero, . 18)  

La Aerolínea del Estado Mexicano, Mexicana de Aviación, que arrancó su primer viaje inaugural 
el pasado 26 de diciembre, ha tenido que empezar con un vuelo bajo: del total de operaciones 
estimadas a realizar por semana en su etapa inicial, solo tiene programadas 37 frecuencias de 
vuelos, es decir, apenas el 9.8 por ciento en lugar de las 378 previstas originalmente Información 
obtenida por EL FINANCIERO vía transparencia detalla que el plan financiero de Mexicana 
preveía tener 378 vuelos por semana, "con un promedio de operaciones mensuales de mil 647 y 
anuales de 19 mil 764". Actualmente las frecuencias devuelo que Mexicana tiene vigentes en sus 
nueve destinos, incluido el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) como su base de 
operación, llegan apenas a los 36 viajes por semana, con un rango de vuelos por día que va de 
los cuatro los jueves y sábado, a los siete solo en domingo. 

El Financiero (Sitio),  
 
Renace Acapulco como 'Hogar del Sol', pregona la gobernadora Evelyn Salgado tras 
ocupación hotelera de 92 por ciento 

(2024-01-03, Redacción, Teléfono Rojo (Sitio), )  

La gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado Pineda, celebró el renacer de Acapulco tras el 
impacto del huracán Otis, con una ocupación hotelera del 87.5% el 1 de enero de 2024. La Gala 
de pirotecnia 2024 "Una luz de esperanza" en 10 destinos turísticos de Guerrero, incluyendo 
Acapulco, Zihuatanejo e Ixtapa, fue un éxito. En total, Guerrero recibió más de 168 mil turistas 
durante la temporada vacacional de invierno, generando una derrama económica de 1,471 
millones de pesos. Durante esta temporada, Acapulco y Zihuatanejo recibieron nuevos vuelos, 
incluyendo uno de Mexicana de Aviación desde el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles de la 
Ciudad de México. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 
"Ahora quieren que me quede como momia" 

(2024-01-03, Alberto Morales, El Universal, . 6)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador respondió a una carta de la precandidata de 
oposición Xóchitl Gálvez Ruiz, sin mencionar su nombre, afirmando que ahora quieren que se 
quede callado y petrificado como una momia. López Obrador también acusó a Alejandro 
Quintero, expublicista del expresidente Enrique Peña Nieto, de ser el cerebro detrás de una 
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campaña en su contra. El presidente rechazó las acusaciones de "intelectuales del régimen" de 
que las próximas elecciones serán una "elección de Estado", afirmando que su gobierno no 
compra votos ni usa el presupuesto para favorecer a ningún partido. López Obrador hizo estas 
declaraciones en su primera conferencia matutina de 2024, antes de viajar en helicóptero a la 
refinería de Dos Bocas para una supervisión. 
 
AMLO rechaza que gasolina se venda a 28 pesos el litro al iniciar 2024 

(2024-01-02, Alberto Morales, Eduardo Dina, El Universal (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador negó que el precio por litro de la gasolina sea de 28 
pesos al inicio de 2024, desmintiendo información difundida en redes sociales. Además, se 
comprometió a contratar al menos el 30% de personal de la región en la Refinería Dos Bocas, 
tras la petición de un asistente durante la conferencia mañanera. López Obrador también destacó 
el aumento de la producción de petróleo en México, alcanzando un promedio de 1.7 millones de 
barriles diarios en diciembre de 2023. 
 
Por promesa de no importar gasolina 

(2024-01-03, Israel M. Campos Montes, Diario de México, . 6)  

La construcción de la refinería de Dos Bocas en Paraíso, Tabasco, aún no ha cumplido su 
promesa de no importar gasolina ni diésel del extranjero. A pesar de las afirmaciones del 
presidente Andrés Manuel López Obrador de que estaría terminada en mayo de 2022, la refinería 
sigue en construcción, con labores de ingeniería básica terminadas pero no conectadas. Según 
ingenieros de Pemex, la operación comercial no comenzará hasta después de 2024. Esto plantea 
dudas sobre si la refinería podrá adquirir gasolina a un precio más barato que el actual. La 
construcción de la refinería ha sido objeto de críticas por su alto costo y por no ser una solución 
eficiente para la crisis energética de México. 
 
Xóchitl encabezará acto agrario; AMLO el de Río Blanco. 
(2024-01-02, Redacción, Billie Parker Noticias (sitio), )  

La exsecretaria de Energía, Rocío Nahle, enfrenta retos en su carrera política debido a su origen 
zacatecano y su pasado al frente de la construcción de la refinería de Dos Bocas, que aún no 
produce gasolina a pesar de su alto costo. Por otro lado, la exjefa de Gobierno de la Ciudad de 
México, Claudia Sheinbaum, ha tenido actos masivos con asistencia obligatoria de trabajadores. 
 
Mejores carreteras y apoyos a todos los sectores, anhelos de Rocío Nahle en arranque 
de precampaña 

(2024-01-02, Redacción, La Silla Rota (sitio), )  

Rocío Nahle García, representante de la coalición "Sigamos haciendo historia" en Veracruz, ha 
anunciado su precampaña por la gubernatura de la entidad. Durante el evento, Nahle García 
destacó la importancia de mejorar la infraestructura carretera y apoyar al sector agrícola y 
ganadero. Además, mencionó el éxito de proyectos trasnacionales como la refinería de Dos 
Bocas y el Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec, de los cuales ella estuvo a cargo. 
Nahle García instó a los militantes y simpatizantes de Morena a unirse y continuar "haciendo 
historia". El evento contó con la presencia de varios políticos locales y nacionales, incluyendo a 
Citlali Hernández, secretaria general del Comité Ejecutivo Nacional de Morena. 
 

SICT 
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Solicitan 97 mdp para AICM 

(2024-01-03, Saraí Cervantes, Reforma, . 6)  

La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SICT) ha solicitado a Hacienda 97.9 millones 
de pesos para estudios de preinversión en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México 
(AICM) entre 2023 y 2026. Estos estudios incluirían la gestión de pavimentos de uso aeronáutico, 
la implementación de georradar profundo y la actualización del estudio topográfico para evaluar 
el hundimiento y desplazamiento de las edificaciones del aeropuerto. También se realizaría un 
estudio del proyecto de tren ligero para garantizar su seguridad y calidad. En 2023, el AICM 
transportó más de 44.1 millones de pasajeros, acercándose a la cifra de un año atrás. 

Reforma.com (sitio),  
 
La opacidad se dispara en este sexenio 

(2024-01-03, Antonio López, El Universal, . 1,4)  

El número de quejas por falta de transparencia en el gobierno de Andrés Manuel López Obrador 
ha aumentado significativamente en comparación con los gobiernos anteriores de Felipe 
Calderón Hinojosa y Enrique Peña Nieto. Durante el gobierno de Calderón, se presentaron 
30,786 quejas por falta de respuestas a peticiones de información, mientras que durante el 
gobierno de Peña Nieto se presentaron 31,857. En contraste, durante el gobierno de AMLO, se 
han presentado 80,582 quejas en menos de cinco años. Las dependencias más denunciadas por 
negar información son la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios 
(Cofepris), la Secretaría de Educación Pública (SEP), la Secretaría de Salud (Ssa), la Secretaría 
de la Función Pública (SFP), la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 
(SICT), la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), la Oficina de la Presidencia de la 
República, la Secretaría del Bienestar y la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural. Este 
aumento de la opacidad en el gobierno de AMLO es preocupante, ya que el presidente ha 
cuestionado la autonomía de los órganos garantes de la transparencia y el acceso a la 
información. 

El Universal (sitio),  
 
Regresa la Categoría 1 en seguridad aérea 

(2024-01-03, Miriam Paredes, Excélsior, . 20)  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha anunciado que se 
abrirán 50 nuevas rutas entre México y Estados Unidos, después de que la Administración 
Federal de Aviación de Estados Unidos (FAA) restableciera la Categoría 1 en seguridad aérea 
en septiembre de 2023. Esta recuperación permitirá a las aerolíneas mexicanas recuperar sus 
códigos compartidos con empresas estadounidenses, reanudar proyectos de alianzas y agregar 
nuevas rutas, lo que podría representar más de un millón de pasajeros al año. Empresas como 
Aeroméxico y Delta Air Lines planean incrementar su oferta de asientos hasta un 30% en el 
mercado entre ambos países a partir de enero de 2024. En 2022, el mercado entre México y 
Estados Unidos registró 35 millones de usuarios, y se espera que en 2023 esta cifra alcance los 
40 millones. 
 
El gran reto del año, resguardo de murales en el Centro SCOP 

(2024-01-03, Adriana Góchez, La Razón de México, . 1)  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha invertido 530 millones 
de pesos en la conversión del Centro SCOP en el Parque del Muralismo Mexicano. El proyecto, 
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que comenzó en 2023, busca proteger las obras de artistas en edificios dañados por los sismos 
de 2017. El rescate de las obras y la demolición de los edificios con daños ya ha sido completado, 
y la siguiente etapa consistirá en la restauración y reinstalación de murales, relieves y esculturas. 
La directora del INBAL, Lucina Jiménez, ha calificado el proyecto como "el proyecto de geotecnia 
e ingeniería civil para la conservación del patrimonio más importante de América Latina". 
 
SAT otorga prórroga para Complemento de Carta Porte 

(2024-01-02, Redacción, Contralínea (Sitio), )  

El Servicio de Atención Tributaria (SAT) ha ampliado el periodo de emisión de facturas y 
comprobantes con el formato electrónico anterior hasta el 31 de marzo de 2024, para permitir a 
las empresas y transportistas de mercancías adaptarse a la versión actualizada del complemento 
de Carta Porte. Esta prórroga de tres meses otorga a los transportistas tiempo para movilizar 
mercancías sin generar multas por errores u omisiones en el Comprobante Fiscal Digital por 
Internet (CFDI) 3.0, con complemento de Carta Porte. El complemento Carta Porte es el formato 
establecido por la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) para el 
transporte de bienes y mercancías en territorio nacional. Desde el 25 de noviembre de 2023, 
entró en vigor una versión actualizada del formato electrónico para evitar el contrabando de 
mercancías. Durante el periodo de enero de 2022 a agosto de 2023, se emitieron más de 600 
millones de facturas con este complemento. 
 

TREN TRANSÍSTMICO 
 
En la opinión de Ramsés Pech, colaborador, la probable expropiación la planta de 
hidrogeno de Air Liquide en Tula, Hidalgo, causará un gran problema en los contratos 
que podría tener el Gobierno 

(2024-01-02, Eduardo Ruiz-Healy, Canal 121 Telefórmula, )  

En la opinión de Ramsés Pech colaborador la probable expropiación la planta de hidrógeno de 
Air Liquide en Tula Hidalgo causará un gran problema en los contratos que podría tener el 
Gobierno Federal. El conductor Eduardo Ruiz Healy dijo que ayer habló con Eduardo Sodi sobre 
el decreto de expropiación u ocupación temporal de la planta de hidrogeno propiedad de la 
empresa francesa Air Liquide en Tula Hidalgo Mencionó Ramsés Pech que el nearshoring el Tren 
Transístmico los contratos de infraestructura para la parte carretera y todo contrato con Petróleos 
Mexicanos y la Comisión Federal de Electricidad van a tener un problema por la expropiación la 
planta de hidrógeno de Air Liquide Comisión Federal de Electricidad. 

103.3 Radio Fórmula,  
 
"La estrategia de seguridad no será de abrazos, seré implacable contra los 
delincuentes": Xóchitl Gálvez 

(2024-01-02, Latinus, Latinus (Sitio), )  

Xóchitl Gálvez, precandidata presidencial, prometió "yucatanizar" la seguridad en México y ser 
"implacable" contra el crimen si llega a la presidencia. Durante una gira por Mérida, Gálvez criticó 
a Claudia Sheinbaum, su contrincante de Morena, por afirmar que hizo un buen trabajo en la 
Ciudad de México en materia de seguridad. Gálvez defendió el trabajo del gobernador panista 
Mauricio Vila en materia de seguridad, destacando que Yucatán es una de las entidades con 
mayor percepción de seguridad en México. Además, prometió recuperar el Seguro Popular y 
mejorar la eficiencia del Tren Transístmico y el tren hacia Puerto Progreso. 
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REFORMA ENERGÉTICA 

 
En entrevista Ana Lilia Pérez, periodista, habló sobre el decreto de nacionalización de la 
planta de hidrógeno de Tula. 
(2024-01-02, Manuel de Santiago Freda, 88.1 La Octava, )  

En entrevista Ana Lilia Pérez periodista habló sobre el decreto de nacionalización de la planta de 
hidrógeno de Tula. La nacionalización fue para una planta que aporte el hidrógeno a Pemex Ana 
Lilia comentó que las plantas de Pemex junto con los diferentes planteamientos de Pemex por la 
fragmentación de Peña Nieto donde funcionarios compraron plantas que eran chatarras como el 
caso Agronitrogenados y además operar la desarticulación de plantas estratégicas para Pemex 
por el modelo de venta estratégica ya que de forma intencionada se privilegió importaciones con 
pactos de contratos en refinerías. El negocio lastimó el interés público y hasta el momento la 
Sener denunció la venta ante la SFP denuncia de la que se explica un modelo privatizador lesivo 
para el interés público y lo que ocurre con Pemex por las empresas como parte de un negocio en 
fachada de la reforma Se busca el argumento para señalar la diferencia entre Pemex y la 
soberanía energética por las consideraciones para fragmentar a Pemex y dar negocios privados 
por venta de plantas buenas por lo que el gobierno actual planteó el fortalecimiento de Pemex 
fortalecimiento el sistema de refinación. Lo primero es la denuncia de la Función Pública las 
mesas de negociación para acuerdos en la refinería de Hidalgo y el resto de la vía de litigio por 
facultades constitucionales y el interés público ya que se verá el montó del Indabi y los nuevos 
acuerdos.  
 
Con el año nuevo 2024, la gasolina regular, tiene un mayor cuota por IEPS, que pasó de 
5.91 a 6.17 pesos por litro, es decir, 26 centavos más. 
(2024-01-02, Martín Carmona, 100.1 Stereo Cien, )  

Con el año nuevo 2024 la gasolina regular tiene un mayor cuota por IEPS que pasó de 5 91 a 6 
17 pesos por litro es decir 26 centavos más; en tanto que la Premium subió su IEPS en 22 
centavos al pasar de 4 99 a 5 21 pesos por litro. En recorrido por estaciones de servicio ubicadas 
en la alcaldía Benito Juárez para constatar los precios de las gasolinas y conocer cuáles son las 
expectativas de los expendedores de combustible como se recordará desde la reforma energética 
de la pasada administración. La SHCP suspendió los subsidios. 
 
¿Qué hay de cierto y falso del "gasolinazo" de 29 pesos en 2024? 

(2024-01-02, Iván Cruz, Data Noticias (sitio), )  

La venta de gasolina a 29 pesos por litro en México en 2024 es una verdad a medias. Si bien 
algunas gasolineras han reportado ese precio, son casos aislados y no reflejan la realidad en 
todo el país, donde el costo promedio es de 22 a 24 pesos por litro. La información engañosa se 
originó en una nota de Milenio que aclaraba que ese precio solo se registró en una gasolinera en 
Veracruz. Críticos del presidente López Obrador utilizaron esta información para acusar un 
"gasolinazo", pero el presidente señaló que era desinformación orquestada. Cabe aclarar que el 
precio de la gasolina ya no es regulado por el gobierno federal desde la Reforma Energética de 
2017. 
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 
Resumen Informativo, Bitácora de Negocios. 
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(2024-01-03, Jesús Espinoza, 98.5 El Heraldo Radio, )  

*AMLO sostuvo que en 2024 enviará su iniciativa al Congreso para que jueces ministros y 
magistrados sean electos por voto popular *AMLO informó que su gobierno se enfocará en tres 
prioridades como el compromiso de programas del Bienestar mejora de obra pública para el 
servicio público *En el último año del presidente López Obrador se espera el término de proyectos 
de CFE como los 15 proyectos que fortalecen el sistema nacional *Banamex señaló que luego 
de ser sorprendido en 2023 por su resiliencia en 2024 enfrentarán la desaceleración económica 
mundial *El gobierno federal a través del SAT incrementó la recaudación por auditorías y a falta 
de reforma fiscal seguirán el camino de los 2 5 billones de pesos en auditorías *A pesar de que 
la inflación general de México repunto a fin de año el indicador sigue con la tendencia a la baja 
excluyendo a subyacente que sigue generando preocupación pese a la estacionalidad. 
 

PRECANDIDATOS 
 
Claudia Sheinbaum precandidata presidencial de Morena, compartió un spot de 
precampaña "Juntas lo vamos a lograr", en el cual destaca que llegó el tiempo de las 
mujeres transformadoras. 
(2024-01-02, Sandra González, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

Claudia Sheinbaum precandidata presidencial de Morena compartió un spot de precampaña 
"Juntas lo vamos a lograr" en el cual destaca que llegó el tiempo de las mujeres transformadoras. 

Canal 3 Imagen,  
 
Claudia Sheinbaum, precandidata de Morena, con un video destacó que actualmente la 
mitad del Gabinete se conforma por mujeres. 
(2024-01-02, Leticia Carbajal, Canal 11 Once, )  

Claudia Sheinbaum precandidata de Morena con un video destacó que actualmente la mitad del 
Gabinete se conforma por mujeres En los próximos días reactivará sus giras de precampaña por 
la CDMX Chihuahua Edomex NL y Coahuila. 

Canal 150 El Financiero Bloomberg, 100.1 Stereo Cien,  
 
Precandidata presidencial de la coalición fuerza y corazón por México, Xóchitl Gálvez 
pidió al presidente López Obrador enfocarse al tema de la inseguridad. 
(2024-01-02, Alberto Najar, 107.9 Horizonte, )  

Precandidata presidencial de la coalición fuerza y corazón por México Xóchitl Gálvez pidió al 
presidente López Obrador enfocarse al tema de la inseguridad. 

 
 
Xóchitl Gálvez, precandidata presidencial de Fuerza y Corazón por México, pidió al 
gobierno de López Obrador acelerar la búsqueda de al menos 14 desaparecidos en 
Texcaltitlán. 
(2024-01-02, Fely Carnalla, Milca Ramírez, Canal 8.1 Heraldo TV, )  

Xóchitl Gálvez precandidata presidencial de Fuerza y Corazón por México pidió al gobierno de 
López Obrador acelerar la búsqueda de al menos 14 desaparecidos en Texcaltitlán. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 
Respaldan constructores a Óscar Orozco; busca presidencia de la CMIC 

(2024-01-02, Redacción, La Voz de Durango DGO (sitio), )  
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La Planilla Proyecta, integrada por empresarios constructores de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), busca una cámara unida, propositiva y con liderazgo. El 
candidato a la presidencia de la CMIC, Óscar Orozco, destacó la importancia de la unidad y la 
participación activa de todos los constructores en la toma de decisiones. La planilla incluye a 
reconocidos empresarios constructores de la CMIC, así como a presidentes de colegios de 
arquitectos e ingenieros civiles. Orozco enfatizó la necesidad de una nueva cultura empresarial 
que proponga y se prepare para los cambios y proyectos venideros en Durango. 
 
Cifras de mejoría en la industria de la construcción son engañosas: CMIC 

(2024-01-02, Redacción, David Medrano, Plano Informativo, Plano Informativo SLP (sitio), )  

Las cifras reportadas durante 2023 que reflejan una mejoría en el sector de la construcción en 
México pueden ser engañosas, ya que no distinguen entre la producción generada por la 
Iniciativa Privada y la ejecutada por el gobierno federal a través del Ejército Mexicano, según 
Juan Manuel Pérez, presidente local de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC). Pérez considera que esto constituye una competencia desleal, ya que el 
Ejército Mexicano realiza los mega proyectos de infraestructura, dejando de lado a las pequeñas 
y medianas empresas constructoras. Esta concentración de proyectos afecta el empleo en la 
industria de la construcción. Aunque el panorama para 2024 es prometedor para las empresas 
locales, pequeñas y medianas, debido a la intención de concursar varios proyectos por parte del 
Instituto Estatal de Infraestructura Física Educativa y gobiernos municipales. 
 
Realiza DIF Madero lotería con causa. 
(2024-01-02, Redacción, Síntesis del Golfo TAMPS (sitio), )  

El Sistema DIF Madero organizó una Lotería Mexicana con el objetivo de recaudar fondos para 
apoyar a los sectores más vulnerables. El evento contó con la participación de cerca de 400 
personas y ofreció diversos premios como cortesías de restaurantes, premios en efectivo, 
pantallas, electrodomésticos, hospedajes y accesorios. La directora general del Organismo 
Asistencial, Amelia Pérez Rodríguez, agradeció a los patrocinadores, incluyendo a CMIC 
Tamaulipas, por su apoyo a esta noble causa. Los fondos recaudados se destinarán a programas 
de apoyo a los más vulnerables. 

Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio), Noticias de Tampico TAMS (sitio),  
 
Constructores respaldan a Óscar Orozco en su registro para presidente del CMIC 
NEWSLETTER 

(2024-01-03, Redacción, El Sol de Durango (sitio), )  

La Planilla Proyecta, integrada por empresarias y empresarios constructores agremiados a la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Durango (CMIC), busca liderar la 
CMIC Durango para defender sus intereses y promover el crecimiento económico. El equipo 
incluye a presidentes de los colegios de arquitectos e ingenieros civiles de Durango, así como a 
líderes empresariales de la construcción. El Presidente de la CMIC Durango, Óscar Orozco, 
destacó la importancia de la unidad y la colaboración en el sector de la construcción, así como la 
necesidad de una nueva cultura empresarial para enfrentar los desafíos futuros. 
 
Habrá cambios en las cámaras empresariales  
(2024-01-03, Javier Pastén, COAH El Diario de Coahuila, . 2)  

Jorge Verduzco, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
será reelegido para su segundo año al frente de la cámara. Este es uno de los ocho cambios que 
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se realizarán en las cámaras empresariales de Coahuila Sureste este año. La Cámara Nacional 
de la Industria de Transformación (Canacintra), la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y 
Turismo de Saltillo, la Cámara de la Propiedad Inmobiliaria (Capi) y la Cámara Nacional de 
Desarrolladores de Vivienda (Canadevi) también reelegirán a sus actuales líderes. La Cámara 
Nacional de la Industria Restaurantera y de Alimentos Condimentados (Canirac) y la Asociación 
de Recursos Humanos Coahuila Sureste (Arhcos) tendrán cambios de liderazgo este año. La 
Coparmex, sindicato patronal, también cambiará de presidente en junio. 
 
Inaugura Rutilio Escandón la rehabilitación de la Casa Hogar para Ancianos del DIF 
Chiapas, en Tuxtla Gutiérrez 

(2024-01-03, Redacción, Chiapas en Contacto CHIS (sitio), )  

El gobernador Rutilio Escandón Cadenas inauguró la rehabilitación de la Casa Hogar para 
Ancianos del DIF Chiapas en Tuxtla Gutiérrez, que había sufrido daños por el sismo de 2017. La 
casa hogar ahora cuenta con espacios dignos y seguros para las personas adultas mayores y 
quienes prestan servicios allí. El gobernador anunció la ampliación de la casa hogar para que las 
personas adultas mayores de Tuxtla no tengan que ir a otros municipios. La directora general del 
Sistema DIF Chiapas, Deliamaría González Flandes, destacó que las tres nuevas villas permitirán 
recibir a 27 personas adultas mayores más, así como a jóvenes, mujeres víctimas del maltrato, 
niños y niñas pacientes del hospital pediátrico y familias migrantes. Anakaren Gómez Zuart, 
presidenta de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), reconoció a la 
administración por dignificar el trato a las personas mayores y ofreció el respaldo de los 
empresarios afiliados a la cámara. 

Debate Hoy CHIS (Sitio), Cintalapanecos CHIS (sitio), Es Diario CHIS (Sitio), ASICH Online, NAU CHIS (Sitio), Mural chiapas 
CHIS (Sitio), El Sol de Chiapas (sitio), Expreso Chiapas CHIS (sitio), Diario de Chiapas CHIS (sitio), Sin Fuero CHIS 
(Sitio), Cuarto Poder Chiapas (sitio),  
 
ESTE AÑO SE RENUEVAN CONSEJOS DIRECTIVOS DE CÁMARAS EMPRESARIALES 

(2024-01-02, Paola de la Rosa, Patrimonio San Luis SLP (Sitio), )  

Juan Manuel Pérez Herrera, representante de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), ha concluido su período y dejará el consejo. En los próximos meses, se 
renovarán las mesas directivas de varios organismos empresariales, incluyendo la CMIC. Otros 
organismos que renovarán sus mesas directivas son la Cámara Nacional de la Industria 
Restaurantera y de Alimentos Condimentados (CANIRAC), la Cámara Nacional para el Desarrollo 
y Promoción de la Vivienda (CANADEVI), la Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios 
(AMPI) y la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX). Las elecciones 
para estas mesas directivas se llevarán a cabo de acuerdo a los estatutos de cada organización. 
 
Mercado inmobiliario no se ha recuperado de la pandemia: CCE 

(2024-01-02, Redacción, Diario Chihuahua (Sitio), )  

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Federico Baeza, comentó que el 
mercado inmobiliario no se ha recuperado luego de la pandemia del Covid, lo que es apreciable 
en lo respecta a la vivienda de interés social, sector que ha tenido una reducción desde hace 
algunos años, pero esto también es por cambios en el mercado. Explicó que incluso que quienes 
buscan casas ya están interesados en otros sectores de la ciudad, además de que la vivienda 
vertical ha ganado adeptos, lo que implica que los desarrolladores deberán adecuarse a estas 
tendencias. Sobre el impacto que tiene esta disminución en la casa de interés social en el 
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desarrollo económico de la entidad, expuso que el sector de la construcción, al igual que otros, 
está en recuperación después de la pandemia. En tanto que el presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Julio Mercado Rodríguez, ha señalado 
que la caída en la producción de la vivienda económica, obedece a la eliminación de subsidios 
por parte del Gobierno federal, que permitía a los trabajadores con sus créditos acceder a la 
adquisición de una casa. 

El Diario de Chihuahua CHIH (sitio),  
 
Habrá 3 cambios y 5 reelecciones en el sector privado 

(2024-01-02, Javier Pastén, Diario de Coahuila (sitio), )  

Jorge Verduzco Rosán, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), será reelegido para su segundo año al frente de la organización. La Unión de Organismos 
Empresariales Coahuila Sureste (Uoecs) verá cinco reelecciones y tres cambios de presidentes 
en sus ocho cámaras y organismos. Las organizaciones que tendrán reelección son Canacintra, 
Canaco, Capi, CMIC y Canadevi. Las que tendrán cambio en su administración son Canirac, 
Arhcos y Coparmex. La Asociación de Industriales y Empresarios de Ramos Arizpe también 
elegirá un nuevo presidente. 
 
CMIC Coatzacoalcos espera beneficiarse con proyectos del CIIT 

(2024-01-02, Redacción, Más Noticias VER (Sitio), )  

Las empresas de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en 
Coatzacoalcos, Veracruz, esperan beneficiarse de los proyectos relacionados con el Corredor 
Interoceánico del Istmo de Tehuantepec (CIIT). El Presidente de la CMIC local, Luis Fernando 
Escamilla Aguilar, espera que las inversiones aterricen según el calendario establecido por la 
Secretaría de Marina, y que los empresarios locales sean considerados para los proyectos. 
 
Inaugura Rutilio Escandón la rehabilitación de la Casa Hogar para Ancianos del DIF 
Chiapas, en Tuxtla Gutiérrez 

(2024-01-03, Redacción, Libertad en Chiapas CHIS (Sitio), )  

El gobernador de Chiapas, Rutilio Escandón Cadenas, inauguró tres villas en la Casa Hogar para 
Personas Adultas Mayores, que albergarán a 27 personas adicionales. Las nuevas instalaciones 
cuentan con dormitorios, baños, comedor, cocina, sala de estar y consultorio médico. El 
gobernador destacó que el gobierno de la Cuarta Transformación busca ayudar a las personas 
vulnerables, como los adultos mayores, a través de programas como la Pensión para el Bienestar. 
La presidenta de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Anakaren 

Gómez Zuart, reconoció la labor del gobierno en la creación de espacios dignos para los adultos 
mayores. 
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